

Fecha: 26-04-2024

5.800 Pág.: 3 Tiraje: Cm2: 489,9 VPE: \$ 990.676 Medio: El Mercurio de Antofagasta Lectoría: 17.400 El Mercurio de Antofagasta Favorabilidad: Supl.: No Definida

Título: Parlamentarios plantean reforzar fronteras tras detención de "Satanás", peligroso delincuente colombiano

Parlamentarios plantean reforzar fronteras tras detención de "Satanás", peligroso delincuente colombiano

POLICIAL. Un choque ocurrido el fin de semana permitió, más tarde, detener a Iavier Valencia González (23).

Claudio Cerda Santander

cronica@mercurioantofagasta.cl

a detención de un peligroso criminal colombiano en Antofagasta, cuyo procedimiento trascendió en los últimos días, ha provocado inquietud en la población local y también en autoridades.

Según informó 24 Horas, este sujeto, apodado como "Satanás" y cuyo nombre correspondería al de Javier Valencia González (23), posee un extenso prontuario policial. Incluso contaría con una orden de captura internacional, por homicidios cometidos en Colombia y también en el país. Además se le atribuye vinculación con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

De acuerdo a antecedentes recopilados por TVN Red Antofagasta, su captura se dio luego de un accidente de tránsito ocurrido el pasado fin de semana en la capital regional, cuando un automóvil particular chocó de frente a un microbús de la locomoción colectiva.

Al conductor del vehículo menor se le halló desvanecido y con diversos impactos de bala, lo que determinó la intervención de la policía. Tras la recopilación de antecedentes Carabineros habría confirmado que el autor de los disparos, que también habrían causado la muerte de un sujeto de nacionalidad chilena previo al choque, correspondían al delincuente apodado "Satanás".

A este último, quien permanecía en el país de manera irregular, se le atribuyen cuatro homicidios. Además, según ha trascendido, Valencia González se había fugado desde una cárcel colombiana, donde permanecía recluido por homicidio y tráfico, como también porte y fabricación de armas de fuego.

MEDIDAS CONCRETAS

La diputada Yovana Ahumada (Ind-exPDG) lamenta que el crimen organizado haya en-

"Esta situación da cuenta de la fragilidad de nuestras fronteras (...) No es lógico que delincuentes con ese prontuario circulen libremente por las calles nuestro país

> Jaime Araya G. Diputado

contrado en el Norte del país una puerta abierta para ingresar de manera ilegal. "Ese es el tipo de delincuencia que lamentablemente estamos enfrentando en regiones como Antofagasta, con peligrosos criminales como el llamado 'Satanás', que caminan por las calles asesinando personas y que son detenidos más por acciones fortuitas que por operativos planificados", dijo.

'Necesitamos más operativos de seguridad e intervenciones policiales focalizadas en sectores que hoy son dominados por el crimen organizado. A eso debemos sumar la presencia de militares en puntos críticos para la ciudadanía, y así apoyar el trabajo de Carabineros. Necesitamos medidas concretas, que vayan más allá de los anuncios que siempre quedan en nada. Hoy tenemos una crisis de seguridad a nivel nacional. Si no somos capaces de proteger a una testigo clave en una causa contra una banda de crimen organizado, o a un ciudadano con asilo político lo asesinan en nuestro país, es que por nuestras calles transitan con toda tranquilidad criminales como el denominado 'Satanás'", añadió Ahumada.

Para el diputado José Miguel Castro (RN) también representa una alerta la detención de Valencia González. "Oue se hava detenido a una persona apodada el 'Satanás' en Antofagasta, un colombiano sumamente peligroso con lazos con las FARC, con grupos terroristas e incluso con una actividad de tipo delictual amparada con grupos organizados, es sumamente complica-



POR MEDIDAS DE SEGURIDAD. LA AUDIENCIA DE FORMALIZACIÓN SE REALIZÓ EN FORMA RESERVADA.

do debido a que nos damos cuenta de dos cosas. Número uno, que Chile puede ser refugio de este tipo de delincuentes, lo que obviamente es peligroso para nuestra población. Y segundo, que nuestra frontera sigue siendo tan permeable".indicó Castro.

"Este gobierno no ha sido capaz de controlar la migración ilegal. En ese sentido hacemos un llamado al Presidente de la República a tomar el proyecto de nuestra autoría que establece como delito el ingreso clandestino a nuestro país. Basta ya de la migración ilegal y basta de que Chile sea un nido de protección de esta clase de sujetos", expresó Castro.

ALTA SEGURIDAD

El miércoles pasado, en tanto, al detenido se le formalizó bajo estrictas medidas de seguridad: sin público en el tribunal y ni siquiera familiares de otros imputados. Además, según informaron en TVN Red Antofagasta, de manera inédita este procedimiento se llevó a cabo en Antofagasta vía remota desde el cuartel de la Policía de Investigaciones

Según datos de la Subsecretaría de Prevención del Delito. en 2023 la región registra la segunda mayor tasa de delitos de gravedad cada 100 mil habitantes (2.996,7). Le antecede Ari-

Otro criminal de alto riesgo

 En enero de 2023, funcionarios de la Policía de Investigaciones (PDI) y de la Oficina Central Nacional (OCN) de Interpol de Santiago detuvieron también en Antofagasta a otro peligroso delincuente colombiano (26). Este sujeto también contaba con orden internacional de captura debido a encargos vigentes en su país, relacionados con delitos de homicidio, tráfico de armas, drogas y otros relacionados con el crimen organizado transnacional.cs

ca v Parinacota (3.204,7)

DEBILIDAD EN FRONTERAS

Para el diputado Sebastián Videla (Ind-PL) hoy debe considerarse con suma urgencia la ampliación del anillo de seguridad en la Macrozona Norte mediante el despliegue de las Fuerzas Armadas.

"He conversado con el Ministerio del Interior para reunirme los próximos días con el fin de analizar esta situación y los tipos de expulsión que se van a realizar. Hoy día es impresentable que un delincuente con orden de captura internacional haya pasado por nuestro país de manera irregular. Eso no puede suceder. Además este delincuente tiene antecedentes como asesinatos y otros tipos de delitos", dijo Videla.

"Es muy peligroso que tengamos este tipo de persona en nuestro país, por eso hay que poner urgencia a las medidas que debemos tomar para expulsar de manera inmediata. capturar estos tipos de delincuentes y darle tranquilidad a la gente del norte de nuestro país", agregó Videla.

Un juicio que compartió el diputado Jaime Araya (Ind-PPD) ante la considerada vulnerabilidad de las fronteras.

"Esta situación da cuenta de la fragilidad de nuestras fronteras y la debilidad en los controles. Yo le pediría bien derechamente al gobierno que diseñe un plan para el uso intensivo del control preventivo migratorio, que es una buena herramienta. No es lógico que delincuentes con ese prontuario circulen libremente por las calles nuestro país. Es deber del estado recuperar su capacidad de control, poniendo a disposición medios tecnológicos de ultima generación que permitan mejorar sustancialmente las labores de control, tanto en frontera, como dentro del país", afirmó. 03